

observances de celle-ci le moyen de se préparer aux devoirs de celle-là, ne répudiant rien de ce qui a fait jusque-là la gloire du cloître, et y ajoutant ce qui a toujours fait la gloire de l'apostolat. Cette société religieuse recevait le titre officiel d'*Ordre des Frères Prêcheurs*, dénomination qui indique son but, sa mission, sa place dans la sainte Eglise de Dieu.

Une assistance choisie et sympathique remplissait la chapelle du Séminaire, et quand, les rites saints étant accomplis, chacun fut invité à sonner la nouvelle cloche, de généreuses aumônes prouvérent aux Pères Dominicains que, selon un mot entendu après la cérémonie, “*ils compent beaucoup d'amis à Québec.*”

* * *

Une santé au Pape.—Au banquet de clôture du Congrès de la Bonne Presse, à Paris, le R. P. Janvier, prédicteur de Notre-Dame, a porté la santé du Pape Pie X dans une improvisation éloquente, interrompue à maintes reprises par des longs et chaleureux applaudissements ; le Père a exprimé les sentiments des catholiques de France vis-à-vis du Saint-Siège apostolique dans les douloureuses épreuves que traverse l'Eglise en ce pays.

“ J'avais rêvé d'assister au Congrès en auditeur sympathique, de m'asseoir, convive ému et silencieux, au banquet de foi, d'espérance, de fraternité préparé pour nos âmes ; de profiter des vérités qui seraient exaltées, vérités si aimées dans cette maison que, tout à l'heure, les êtres sans vie eux-mêmes chantaient que nous voulons le règne de Dieu sur la terre comme au ciel. Mais voilà qu'on fait appel à ma parole et qu'on me demande de porter la santé du Pape Pie X. Quand il s'agit du Pape, aujourd'hui plus que jamais, je suis comme vous, je suis comme tous les catholiques français, mes lèvres s'embrasent et mon cœur déborde. Je n'ai pas songé à me dérober. C'est Shakespeare, je crois, qui a dit dans une de ses tragédies : “ Il me semble que j'ai en moi mille cœurs.” J'éprouve une émotion pareille quand l'image bénie du Saint-Père apparaît à mon âme : je me sens mille cœurs pour le vénérer, l'aimer, le servir. Je lève donc mon verre dans lequel vous avez versé le meilleur vin de France, le plus chaud et le plus frémissant du monde,